

令和4年度 第2回尾張旭市公民館運営審議会 会議録

- 1 開催日時  
令和4年12月23日（金）  
開会 午前10時  
閉会 午前10時50分
- 2 開催場所  
尾張旭市中央公民館1階 102会議室
- 3 出席委員  
10名
- 4 欠席委員  
2名（森下委員、久野委員）
- 5 傍聴者数  
0名
- 6 出席した事務局職員  
生涯学習課長兼公民館長 鈴木 直子、生涯学習課公民館係長 戸田 慎也、  
生涯学習課公民館係 寺尾 高美、大橋 亜紀子  
以上4名
- 7 議題等  
○報告事項  
(1) 令和4年度公民館事業実施状況について  
(2) 令和5年度公民館事業計画案について
- 8 会議の要旨

|       |   |
|-------|---|
| 田中委員長 | <p>お忙しい中、ご出席いただきましてありがとうございます。</p> <p>時間になりましたので、公民館運営審議会を始めさせていただきます。</p> <p>本日、審議会委員12名のうち、出席委員は10名です。</p> <p>なお、森下委員、久野委員からは都合により欠席されるとの連絡がありました。</p> <p>過半数の委員が出席されておりますので、これより令和4年度第2回尾張旭市公民館運営審議会を開会いたします。</p> <p>また、この審議会は会議公開制度により公開となっております。会議の傍聴とホームページ等による会議録の公開が行われますので、ご承知置きいただきますようお願いいたします。</p> <p>それでは、会議を始めるにあたりまして、公民館長よりご挨拶申し上げます。</p> |
| 公民館長  | (公民館長あいさつ)  |
| 田中委員長 | <p>ありがとうございました。</p> <p>それでは、次第に従い、会議を進めたいと思います。</p> <p>本日の委員会は、報告事項が2件となっております。</p> <p>最初に、「2 報告事項」 「(1) 令和4年度公民館事業実施状況について」、事務局から説明をお願いします。</p>  |
| 事務局   | 【(1) 令和4年度公民館事業実施状況について 説明】   |
| 田中委員長 | <p>ただいま、事務局から「令和4年度公民館事業実施状況について」の説明がありましたが、ご意見、ご質問がありましたら、ご発言をお願いします。</p>  |
| 林委員   | <p>5ページの令和4年度施設修繕のうち、中央公民館の204音楽室照明取替(LED)ですが、すごく良くなり、ありがとうございました。ただ、ダウンライトもあるかと思いますが、1か所電球色になっていますが、意図がありますか。</p>  |
| 事務局   | 電球が切れていないため、変えていない箇所かと思います。   |
| 林委員   | 使えるうちは使うということですね。   |

|       |   |
|-------|---|
| 事 務 局 | おっしゃるとおりです。   |
| 浅野委員  | 2ページに使用料の減免という項目がありますが、減免を受けるための団体の要件は何ですか。   |
| 事 務 局 | 社会教育関連団体と言いまして、要件が、構成員が10名以上で、かつ市民の方が70%です。会則、収支予算書、事業計画書などを添付のうえ、申請していただきます。その後、審査の上、認定させていただいております。     |
| 浅野委員  | 事業計画書などが必要になるわけですか。   |
| 事 務 局 | 事業計画書は、活動内容をまとめてもらうものになります。収支予算書は、会費などを記載していただくものになります。   |
| 公民館長  | 公民館での活動が1年以上という要件もあります。<br>該当になりそうな団体がございましたら、ご紹介いただければと思います。   |
| 浅野委員  | あります。半額減免になるとありがたいものですから。   |
| 事 務 局 | なお、先ほどご説明いたしました、公民館まつりへの参加をお願いしております。コロナ前は、参加は義務のようなものでしたが、コロナ禍においては、活動ができない団体もございましたので、極力参加をお願いしている状況です。 |
| 浅野委員  | わかりました。申請して、どれぐらいで対象となりますか。   |
| 事 務 局 | タイミングにもよりますが、基本的には、翌月からになります。ただ、毎年期限が決まっております、5月末となりますので、毎年申請いただく必要があります。                                 |
| 秋田委員  | 人数がそろわなくなったり、公民館まつりに参加できなくなったりということがあれば、翌年は認められなくなるわけですね。   |

|         |  |
|---------|--|
| 事 務 局   | 公民館まつりへの不参加は関係ないですが、ここ最近では、人数が減って、申請しない団体が多くなっています。  |
| 秋 田 委 員 | わかりました。  |
| 田中委員長   | 宮浦会館が宮浦公民館になりましたが、使用率に変化はありましたか。   |
| 公 民 館 長 | 4ページをご覧くださいとわかると思いますが、件数、利用者数とも増加しておりますが、大幅に増えているわけではありません。  |
| 田中委員長   | <p>あまり変わっていないということですね。</p> <p>別件ですが、婦人会で体操教室を行っており、中央公民館の軽運動室はなかなか予約できないため、宮浦公民館の研修室を使用しております。先日、活動中に不審者が入ってきました。そのことを職員に伝えたところ、ロビーの椅子に座っていたのは確認していたが、いつの間にかいなくなっていたとのことでした。今も、気をつけていただいていると思っておりますが、館内の安全をお願いしたいと思います。</p> <p>また、最近、軽運動室で行うような活動をしている団体も増えてきていると思っておりますので、部屋数が増えるとありがたいと思います。</p> |
| 公 民 館 長 | <p>今後、大規模改修などの際に、要望を反映できると良いかなと思っております。</p> <p>不審者については、遭遇した場合は、受付窓口で連絡をお願いします。このことは、各館に情報共有していきます。</p>  |
| 田中委員長   | <p>ありがとうございます。</p> <p>他に御意見はございますか。</p> <p>(特になし)</p> <p>他にご意見、ご質問もないようですので、続きまして、「(2) 令和5年度公民館事業計画案について」事務局から説明をお願いします。</p>   |

|         |  |
|---------|--|
| 事 務 局   | 【(2) 令和5年度公民館事業計画案について 説明】   |
| 田中委員長   | ただいま、事務局から「令和5年度公民館事業計画案について」の説明がありましたが、ご意見、ご質問がありましたら、ご発言をお願いします。   |
| 林 委 員   | 予算要求額と減額金額の説明がありましたが、この差は何と比べての金額ですか。  |
| 事 務 局   | 令和4年度予算要求額と比べての金額です。   |
| 林 委 員   | わかりました。どの事業も減っていますが、市の財政状況に関係ありますか。  |
| 公民館長    | おっしゃるとおりで、市全体での優先順位があり、全体的に削減されている状況です。  |
| 林 委 員   | 予算を抑えるということですね。  |
| 公民館長    | そうです。  |
| 秋 田 委 員 | 私もスマホに替えたわけですが、操作方法がよくわかりません。スマホワンコイン講習会の内容はどのようなものですか。  |
| 事 務 局   | <p>今年度初めて開催しました。地区公民館9館で1回ずつ、中央公民館でフォローアップとして、3館ごとに1回で、その3館に参加された方に、もう一度学んでもらう機会を設けました。</p> <p>実績として、各回10人定員で、合計120名のところ、69名の参加でした。回を追うごとに参加者も増加傾向にあり、8月、9月、10月に開催し、10月においては、2館で定員を超える申し込みがあり、抽選となる状況でした。</p> <p>参加者の感想として、普段通話とメールぐらいしか使わないが、便利な検索の仕方などを学ぶことができ、参加してよかったとの回答がありました。</p> <p>来年度は、回数を増やすとともに、また、ステップアップできるような内容を検討しております。</p> |

|      |   |
|------|---|
| 公民館長 | 内容の補足ですが、情報セキュリティということで、詐欺メールへの対応なども学んでいただきました。   |
| 秋田委員 | 2ページの公民館維持管理事業のなかで、光熱水費ですが、値上がりしておりますが、対応できていますか。   |
| 事務局  | 今年の急な高騰を受けまして、令和4年度9月補正予算で増額しました。令和5年度もその金額に合わせた計上をしておりますが、光熱水費は、市全体に関わる内容になりますので、対応できるようにしていきたいと考えております。   |
| 秋田委員 | 暖かいところで活動できるとありがたいと思います。  |
| 浅野委員 | 光熱水費に関連して、夏はクールシェアスポットとして、利用していいと聞いていますが、冬はやらないですか。   |
| 公民館長 | クールシェアスポットの所管の健康都市推進室に伝えておきます。  |
| 浅野委員 | 他の市では実施していると聞いています。   |
| 秋田委員 | 夏に三郷公民館を利用することがあり、玄関に大きい扇風機が置いてありましたが、何でしょうか。   |
| 公民館長 | 健康都市推進室の事業のクールシェアスポットで、熱中症対策で設置しました。今年の夏は猛暑でしたので、ウォーキングの途中などに休憩してもらえるようにする目的でした。<br>ただ、ミスト付きで床が濡れてしまい、危険であるなどの課題もありましたので、来年度以降も実施するようですが、皆さんの意見を反映していきたいと考えております。 |
| 秋田委員 | わかりました。   |
| 浅野委員 | 公民館ではWi-Fiは使えないですね、他の施設では使えるようになっているらしいですが。   |

|       |  |
|-------|--|
| 事務局   | 地区公民館は、各館1部屋は使用できます。また、中央公民館はこの102会議室など、9部屋で使用できます。  |
| 浅野委員  | 表示してないですね。使える場合は、表示してあるかと思いますが。  |
| 事務局   | 館全体で使えるフリーWi-Fiではなく、その部屋を使用する際に利用できるものになります。<br>フリーWi-Fiは、中央公民館のロビー付近では使用できますが、地区公民館はありません。  |
| 谷口委員  | フリーWi-Fiは、児童館と併設の公民館の場合、子どもたちがゲームをやってしまうということで、フリーWi-Fiにはしていないと聞いたことがあります。   |
| 田中委員長 | 今回が最後になるかと思いますが、改田委員から何か御意見ございますか。   |
| 改田委員  | 文化協会としては、公民館を使用する機会は少ないですが、個人的に使用しているのは、白鳳公民館です。大変良くしていただいておりますが、扇風機については、私も何のためにあるのかなと思っておりました。何の説明もなく、設置してありましたので、説明書きなどがあると、認知度も上がるのかなと思いました。 |
| 公民館長  | ありがとうございました。健康都市推進室に伝えておきます。   |
| 田中委員長 | 中西委員は、いかがでしょうか。  |
| 中西委員  | 特にありません。   |
| 田中委員長 | 小原委員はいかがでしょうか。   |
| 小原委員  | 特にありません。   |
| 田中委員長 | 田中委員はいかがでしょうか。   |

|       |  |
|-------|--|
| 田中委員  | 中央公民館301会議室の利用条件ですが、騒音対策として、楽器の演奏はできないと理解してきましたが、ウクレレなどの発表会として利用されておりましたが、どういうことでしょうか。   |
| 公民館長  | この件につきましては、今後、利用条件を整理していきたいと考えております。本来は、会議等で使用する部屋になっておりますので、運用を考えていきたいと考えております。一部の方だけが使用している状況について、整理し、検討していきたいと思っております。  |
| 田中委員  | 徹底していただきたいと思っております。  |
| 田中委員長 | 佐野委員は、いかがでしょうか。  |
| 佐野委員  | <p>2年ほど、コロナに振り回されて、当初は公民館を開館していいのかという議論もあったかと思っております。感染対策を講じながら、閉館することなく、継続していただいたことは、市民の活動や交流にとって、非常に良かったと思っております。職員の皆様のご苦労はあったかと思っておりますが、感謝申し上げます。</p> <p>各公民館で、感染が発生し、対処したなどの報告はありましたでしょうか。</p> |
| 公民館長  | 中央公民館では感染した方はいなかったです。地区公民館は、窓口業務を行っているシルバー人材センター職員が感染した事例はありました。その場合は、出勤を停止し、必要に応じてアルコール消毒を実施しました。今後は、このような場で報告させていただきたいと思っております。  |
| 佐野委員  | 中央公民館ではなかったということですね。利用の皆さんが感染対策を取っていただいたおかげかと思っております。  |
| 田中委員長 | 谷口委員、いかがでしょうか。   |
| 谷口委員  | コロナの関係ですが、今後、基準が緩和されるかと思っておりますが、引き続き、市では感染対策を行っていきますか。   |

|       |   |
|-------|---|
| 公民館長  | <p>今後は、人数制限はないですが、感染対策は各施設の判断となっていくと思います。公民館については、感染者の拡大を防ぐために、継続して対策を講じていきたいと考えております。</p>  |
| 秋田委員  | <p>先ほどの301会議室の件ですが、ちょっとした舞台があり、以前から発表ができることを楽しみにしている団体もあるかと思えます。その中には楽器を使用する団体もあり、一切ダメではなく、なかなか難しいとは思いますが、その点も含めて、わかりやすく整理していただきたいと思えます。</p>  |
| 田中委員  | <p>私も10年以上前に、ギターの発表会を行いました。その後、楽器の演奏はできなくなりました。例えば、音の小さい楽器や弦楽器はOK、管楽器はダメなど、基準を設けていただきたいと思えます。</p>   |
| 公民館長  | <p>わかりました。検討したいと思えます。</p>   |
| 田中委員長 | <p>林委員、いかがでしょうか。</p>  |
| 林委員   | <p>特にありません。</p>   |
| 田中委員長 | <p>浅野委員、いかがでしょうか。</p>   |
| 浅野委員  | <p>俳句会の仲間と話しておりまして、公民館へ要望があるか聞きました。皆さんが言われたのは、利用している本地原公民館では、インターネット回線を使った講座などを見たことがないし、聞いたことがありません。何件か試行してみたらと思えます。設備があることも知らない方もいると思えます。PRをして欲しいと思えます。市民塾などの公民館講座も同様ですが、積極的にお願いします。</p> |
| 公民館長  | <p>インターネットが使用できる部屋の前に張り紙をするなどして周知していきます。</p>  |
| 小原委員  | <p>1つよろしいですか。この審議会委員は、年齢の上限はありますか。</p>  |

|       |  |
|-------|--|
| 改田委員  | 75歳と聞いたことがあります。  |
| 小原委員  | その年齢は、根拠がありますか。75歳以上でも元気な方はいっぱいいらっしゃいます。   |
| 事務局   | 審議会は、市として附属機関という括りになり、その中で年齢の上限のルールが決められております。                                       |
| 佐野委員  | 74歳で委員になり、1年後には75歳になるため、委員にできないということですか。   |
| 事務局   | この審議会委員の任期は、6月1日になりますので、その時点で75歳になっていなければ、委員になれます。                                   |
| 佐野委員  | 実は私が74歳で、次は別の誰かにと思っていたわけですが、6月1日には74歳ですので、続けることも可能ということですね。                          |
| 事務局   | おっしゃるとおりです。  |
| 佐野委員  | どこも同じかと思いますが、高齢化が進んでおりまして、交代する人がいないのが実情です。   |
| 公民館長  | 定年も延長しており、元気な方が多いですので、上限が変わってくることもあるかもしれません。   |
| 田中委員  | 私も同様です。替わりがいません。   |
| 田中委員長 | 他によろしいですか。<br>(特になし)<br>他にご意見、ご質問もないようですので、以上で報告事項を終わります。<br>他に事務局から連絡事項など、何かございますか。 |
| 事務局   | 委員の皆さんは、令和5年5月31日までが任期のため、公民館運営審議会としては、今回が最後となります。今まで貴重な御                            |

|       |  |
|-------|--|
|       | <p>意見を賜り、誠にありがとうございました。</p> <p>今後も公民館活動に対しまして、御理解・御協力賜りますようお願い申し上げます。</p>  |
| 田中委員長 | <p>ありがとうございました。</p> <p>全体を通して、何かご意見、ご質問等がありますか。</p>                        |
| 各 委 員 | <p>(特になし)</p>  |
| 田中委員長 | <p>よろしいですか。</p> <p>全て終了しましたので、以上をもちまして、第2回公民館運営審議会を終了いたします。皆様、お疲れ様でした。</p> |